

# 待望の漁村留学スタート 相島小学校・新宮中学校相島分校

相島小学校・新宮中学校相島分校では、相島の未来を考える協議を「相島活性化協議会」「相島小中学校運営協議会」で行っています。

地域・学校・家庭が一体となって協議を重ね、平成30年4月に「通学型漁村留学制度」がスタートしました。子ども、家庭、学校、島が「元気」になっています。

## 漁村留學生の登校をウォッチ！

町内の小中学校から漁村留學生15人(中学生3人・小学生12人)を迎え、全校児童生徒数30人で第1期漁村留学制度がスタートしました。

### 【留學生の登校】

マリックスで新宮港へ→渡船で相島港へ→歩いて学校へ  
仕事に向かう人や玄関先で登校を見守る相島のみなさんと元気に笑顔であいさつを交わしています。



## 地域・家庭と協力・連携する行事や教育活動

相島の小中学校には、小中合同で行う行事や活動がたくさんあります。総合的な学習の時間「相島のよさを伝えよう。～島ガイド～」では、相島に住む子どもとともに、留學生の小学5・6年生、中学生もガイドを行いました。10月

の「新宮劇場」では、留學生も立派にガイドを務めました。

「相島が大好き」だからこそできる学習です。留學生は、もっともっと島のことを知って、役に立ちたいとやる気であふれています。

## 地域とともに創る行事

秋に行われる相島区秋季運動会と相島小中合同文化祭は、地域のみなさんにとっても大きな行事であり、小中学校が連携して日ごろの学習成果を発表します。

### 【相島区秋季運動会】

漁村留學生とその保護者も加わり、以前にも増して大いに盛り上がりました。運動会後のアンケートでは、相島がよい方向に変わっている、活気がでた、子どもたちが生き生きしているなど嬉しい意見を多くいただきました。

### 【相島小中合同文化祭】

地域のみなさんによる演奏や作品の展示、相島の歴史をモチーフにした小学生の劇や中学生の見応え抜群のダンスなど、多くの地域のみなさんに支えられ、ともに創りあげた文化祭となりました。

